
（議会報告・意見交換会報告書 

（３班）  

開催日時 令和 5年 11月 20日（月） 午後 7：00 ～ 午後 8：30   

開催場所 西有田公民館 

 

 

 

 

出席議員 

 

議員名① 
（班長） 

溝口 千壽 

・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名② 財津 幹雄 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名③ 坂本 茂 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名④ 梅原 竜也 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑤ 崎尾 亮介 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑥  
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

主 な 

意 見 

・ 

要 望 

・ 

回 答 

(Ａ氏) 

市町村合併時には日田市の人口は 76,000人くらいだったと思うが、今は 61,000

人くらいとなっている。毎年約 1,000人減少している。人口推計では 2060年に

は 50,000人を維持したいとしているが、大丈夫か。高校を卒業して就職や進学

の為に市外県外へ出て帰ってこない。ここは若者の仕事の場、就職の場、企業誘

致に力を入れるべきではないか。 

鳥獣被害も深刻だ。最近は庭先まで出てくる。防護柵も 3 軒以上ないと補助が

出ない。1軒でも出してもらえないか。 

災害にしても毎年起きるようになった。保水力の弱い森林になっている。耕作

放棄地が増えて田んぼのダムも減っている。肥料も高騰している。一次産業へ

の支援を国県へ要望してもらいたい。 

（議員） 

 人口減少に対して私たち議員も大変苦慮しているし、市民共通の懸念である。

高校卒業とともに都会に出ていくことは致し方ないが、日田に残れる産業や帰

ってこれる仕事場や居場所を作ることが私たちの仕事と考えている。行政とと

もに政策を打ち出していかなければならない。イノシシ、鹿対策は、個体数を

減らさねば、と考える。 
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（議員） 

 人口減少対策については議会政策研究会で議論している。12月議会でも議

員間自由討議でもテーマとしている。 

（議員） 

 人口減少問題はこれという特効薬は難しい。減少のスピードを落とすことが

大事だ。交流人口を増やすことも一助となるので力を入れたい。 

 

（Ｂ氏） 

 大野城市ではアルミサッシの二重サッシ化に補助金が出ると聞く。日田市で

はできないか。 

（議員） 

 空港などの騒音対策のためにその制度があるが、日田市ではできない。 

 

（Ｃ氏） 

 免許証を返納する年頃になってきたが、心配なのは希望するところまで行く

のが難しくなることである。デマンドタクシーや福祉バスもあることはある

が便利が悪い。200 円で市役所や済生会まで行けるが、その先は手出しでも

良いから乗れるように考えてもらえないか。 

（議員） 

 皆さんの色々な意見を伺って良い制度を考案していきたい。 

（Ｃ氏） 

 行き先を自由に決められるタクシーを。1,000円以上は手出しでも良いので

ぜひ考えてほしい。 

（議員） 

 制度として可能か研究しなければならない。 

 

（Ｄ氏） 

 人口減少については地域から若い人が年寄りも連れて出る。一人暮らしや、

子どもたちが暮らしやすい環境を整備してほしい。 
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（Ｅ氏） 

 新清掃センターの全体像の地元説明会はどうしているか。 

 久大線ルートの新幹線の話があるが進めるべきだ。福岡への通勤もできるし

移住者も期待できる。ぜひ議論してほしい。日田を上げて取り組むべきだ。 

（議員） 

 新清掃センターの説明会は 9月 28日に山田町で、11月 20日、22日に朝日地

区で、11月 24日に三花地区で行うことになっている。工事の予定は令和 6年

1 月に入札公告、7 月入札提案書の受付、9 月から 10 月頃落札者の決定。開

業は令和 10年 1月を予定している。 

 

（Ｆ氏） 

 空き家対策の現状と対策はどうなっているか。 

 ふるさと納税の現状はどうか。小国町や南小国町では返礼に商品券を出して

いると聞くが。 

（議員） 

 空き家は令和 5年 6月末時点で 1,025棟ある。西有田地区には令和元年時点

で 47棟ある。それぞれ調査してＡからＤまでランク付けしており、Ａランク

は 414棟、Ｂランクは 390棟、ＡＢは少しの改修ですぐ住める程度の空き家

だが、Ｃランクは傾きがあったり大規模な改修が必要など、住むことが難し

いものが 137 棟ある。Ｄランクは、今にも倒れそうな危険な空き家とされて

おりそれが 84棟ある。Ｄランクは特定空き家とされ多くの場合、所有者不明

であり、先般桃山で代執行により取り壊された例もある。これについては、

国が 6割、市が 4割負担する。 

（議員） 

 ふるさと納税は 4億 2千万円ほどが 23,000件ほどからいただいている。日

田の返礼品は、味噌や飲料水などの重いものが多くその分経費も掛かってい

る。 

 

（Ｇ氏） 

 インボイス制度は 10月からか。9月の議会だよりでは延期を求める意見書の

提出を求める請願が出たが意見ではなく、決議にすればよかった。これは何 
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だ！と思った。 

（Ｈ氏） 

 議員の皆さんは頑張っていると思うが多くの人に伝わっていないと思う。も

っと多く人と接することが必要ではないか。 

（議員） 

 ありがとうございます。心がけて頑張ります。 

 

（Ｉ氏） 

 尾当線や三宮は道路面に穴が多い。道路パトロールが見過ごしているようだ。

しっかり申し入れをしてもらいたい。 

 

（議員） 

 その他ありませんか。なければアンケートの記入をお願いします。 

（議員） 

 これで意見交換会は終わりですが、ここ 3 年間コロナ禍のために議会報告会

意見交換会を実施しなかったが、私たちとしては皆さんの意見を伺って対応

するしかない。来年度以降はより充実した報告会にしたい。まとめの会を開

き、今日の皆さんの意見を委員会毎に精査して執行部に投げかけ、なんらか

の回答をお渡しすることにしている。また全ての会場の記録をまとめて冊子

とし、今年度中に各会場の公民館に配布することにしている。満足する回答

はできないかもしれないが、まとめの冊子についても後日意見をいただけれ

ばありがたい。本日はありがとうございました。 

 


